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股指期货为什么会先于大盘--股指期货和大盘有什么关系-
股识吧

一、为什么股指期货上市会影响到大盘呢？

由于我国即将推出的第一个股指期货产品是基于沪深300(5454.730，-59.17，-1.07%)
指数的，而用于编制沪深300指数的300只股票又是我国市场上最好的蓝筹股，因此
，股指期货的推出肯定会影响到蓝筹股的走势。
从长期来看，作为现货市场影子的衍生产品——股指期货不会影响蓝筹股的具体估
值，因为股指期货的推出最终不会影响到蓝筹股公司的销售收入和成本等基本面。
蓝筹股行情的上涨和下跌完全取决于当前蓝筹股估值的合理性，蓝筹股现货价格离
合理估值越远，蓝筹股行情暴涨暴跌的可能性越大。
股指期货的短期波动并不能改变蓝筹股行情的长期趋势。
但从短期来看，股指期货对蓝筹股行情的影响还是比较大的。
首先，在股指期货推出前后，机构将大力购入蓝筹股以争取更多的股市话语权。
沪深300成分股中的权重股在股指期货推出后可能成为各类投资者战略性的投资品
种，机构投资者将买入并长期持有，进而蓝筹指标股也渐为稀缺并受人追捧。
这样，市场整体的中枢结构短期内将逐渐上移。
沪深300指数期货推出后，机构为了达到调控指数为自己获利的目的，将大力购买
蓝筹股，特别是在目前股票市场还不能卖空的机制下，持仓蓝筹股为机构在股指期
货推出后抢占了更多的股市话语权。
尤其是那些权重大、质地优良、业绩稳定的大盘蓝筹股，将会长期成为众多机构重
点关注的对象，并作为基础仓位被机构投资者长期持有。
其次，围绕股指期货展开的套利和对冲对蓝筹股行情也有影响。
由于存在交易成本，期货价格一般在现货价格的上下一定幅度内波动，此时没有套
利机会。
当期货价格发挥价格发现的功能时，会大幅偏离合理的估值区间，此时存在套利机
会，从而引发机构大量的套利和对冲行为的发生。
当期货价格向上偏离超过这个幅度时，存在正向套利机会，套利操作是不断卖出股
指期货，同时不断买入蓝筹股现货，从而推高蓝筹股行情；
当期货价格向下偏离超过这个幅度时，存在反向套利机会，套利操作是不断买入股
指期货，同时不断卖出蓝筹股现货，从而压低蓝筹股行情。
机构为了有效利用股指期货工具来进行期货和现货套利，其股票组合必须和股指期
货标的指数——沪深300之间有很高的相关性。
这就决定了机构在目前不得不大力购入大盘蓝筹股。
第三，股指期货的推出将降低蓝筹股的波动性。
在股指期货宣布推出到正式推出前，蓝筹股还会有相当幅度的上涨，其原因是“先
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做多才能后做空”，即拿到了现货市场上的筹码，才有可能在期货市场上做空。
照此推理，沪深300占权重大的蓝筹股股票也会有优于市场的表现。
沪深300权重股的筹码多在基金和保险公司等机构手里，而这些机构暂时又不可以
参与期货交易，蓝筹股筹码相对锁定，造成蓝筹股供应紧张。
沪深300股指期货作为在国内资本市场即将推出的首只股指期货品种，将使机构资
金的投资行为和操作策略产生很大的变化。
由于当前国内资本市场没有做空机制，机构投资者在选择投资品种时往往是采取抱
团策略；
但是一旦市场变坏又会出现羊群效应，往往会出现一起杀跌的情况，这样对市场形
成很大的做空压力，增加了市场的系统性风险。
在股指数期货品种推出以后，机构投资者在市场进行局部调整的时候可以不用将手
中持有的股票卖掉，而利用股指期货对冲的办法对冲掉市场的系统性风险；
由于股指期货的流动性比股票要高很多，而交易成本却要低得多，对冲实施起来非
常方便。
如此一来则避免了蓝筹股的大进大出和大起大落

二、在股市，股指期货跟大盘之间是怎么相互影响的？

股指期货只是作为金融产品的一部分，并不能影响市场的长期趋势，影响也只是短
期影响一下。
我们更应该看到它对某些板块的影响，首先和他相关的就是期货概念的，另外券商
也是受益匪浅，另外股指期货的推出，为了话语权，各类机构基金都会更多的持有
大市值股票，这短期对指数有推动作用。
期货影响成交量，根据国外经验，股指期货推出，成交量应该增加30%到50%，这
显然就是对券商非常有利的事。
另外管理层推出股指期货的目的是减少波动，让机构们有做空机制，这样就不用在
看空的时候不得以只能疯狂出货砸盘，然后造成更大的下跌，能让市场平稳一些，
当然心愿和实际还需要市场来检验。

三、股指期货与大盘的关系

简单来说，股指期货就是反映a股大盘走势
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四、股指期货和大盘有什么关系

就可以了，专心专注建议是分开看，但没有什么用，做股指就看股指，把股指的技
术分析OK，虽然说是有关系

五、为什么大盘总是跟着股指期货走？它们有什么直接或者间接
的关联？

股指期货其实说白话一点是人们对未来股指的预测 你觉得未来大盘会涨
那么现在买入 觉得大盘会跌 就现在卖出一份股指期货
将来跌了再买回来这样一定程度上代表了对未来股指的看法。
关联上是互相影响的 不存在谁决定谁 现在基本上股指期货已经废了

六、期指先涨大盘跟涨期指先跌大盘跟跌为什么

指数期货是以沪深300指数为标的的金融产品。
期指下跌是由于空头持仓增加所致。
主要是大机构根据股票仓位及预期股票下跌，套期保值增加的空头头寸。
期指跌大盘为什么跌？主要是沪深300中的权重股多为大机构所持，这些机构一般
会在增加指数期货空头头寸的同时，减少股票的持仓，所以导致大盘下跌。
对于大机构而言，利用期指套保，一方面在股票市场减持股票，可以减少股票的损
失，另一方面期指的空头头寸也可以产生部分盈利，两者相抵，则对冲了一定的风
险。
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